

令和7(2025)年12月号

学校だより 糀谷 大田区立糀谷小学校

ホームページ <https://www.ota-school.ed.jp/koujiya-es/>

★生活指導12月目標

「健康な生活を送ろう。」

★保健指導12月目標

「寒さに負けない身体をつくろう。」

こころ すこ しず きせつ
心が少し静かになる季節に

こうちょう たむら さとし
校長 田村 謝

校庭の木々が葉を落とし、冬の空を映しています。今年も残すところわずかとなりました。休み時間になると息を白くしながら、こどもたちが校庭を走り回る姿が見られ、冬の元気を感じます。

師走という言葉の通り、学校も家庭も慌ただしさが増してくる時期です。一方で、12月には不思議と、胸の奥にほんの少し「さみしさ」や「静けさ」を感じことがあります。こうした心の変化には、自然の流れと一年の節目という、2つの要素が関わっています。

冬至が近づく12月は、一年で最も日照時間が短く、私たちが太陽の光を浴びる時間が減ります。光は心身のリズムを整える大切な役割をもっているため、日の短さは気持ちの搖らぎにつながることがあります。また、「一年の締めくくり」という特別な時期ゆえに、こどもたちも大人も、ふと自分を振り返る瞬間が増えます。うまくいったこと、難しかったこと、心に残っている出来事…、こうした振り返りが、自然と気持ちを内側へ向かわせます。

しかし、これは決して悪いことではありません。自然が冬支度をするように、心もゆっくりと整えていく季節なのだと、私は思っています。静けさを感じることは成長の一部である。そう受け止めることで、こどもたちも大人も安心してこの季節を過ごせるのではないでしょうか。

行事が多い時期ではありますが、こどもたちが安心して過ごせるよう、学校では一人ひとりの様子に丁寧に寄り添いながら、いつも通りの笑顔と温かさを大切にしてまいります。

御家庭でも、日々のあわただしさの中に、温かい飲み物や短い会話など、ささやかな「ひと息」の時間が増えると、こどもたちの心も落ち着きやすくなります。どうぞ無理のない形で、お子さんのペースに寄り添っていただければ幸いです。

一年をともに歩んでくださった皆さまへの感謝を胸に、こどもたちが安心して笑顔を輝かせられるよう、残りのひと月を、大切に過ごしてまいります。

新しい年も、皆さまと共に温かな学びの場を育んでいけることを願っています。
寒さが一段と深まる季節、どうぞ御身体に気を付けてお過ごしください。

12月の行事予定

1 げつ 月	ふりかえきゅうぎょう 振替休業日
2 か 火	せいめいそんちょうしゅうかんかい 生命尊重週間開始 こうないじんけんさくひんてんかい 生命尊重週間開始 校内人権作品展開始
3 すい 水	じんけんしゅうかい 人権集会
4 もく 木	モアレ検査
5 きん 金	しゃかいかげんがく 社会科見学(4年)
6 ど 土	
7 にち 日	
8 げつ 月	午前授業 個人面談① せいめいそんちょうしゅうかんしゅうりょう 生命尊重週間終了
9 か 火	午前授業 個人面談② 安全指導
10 すい 水	午前授業 個人面談③
11 もく 木	午前授業 個人面談④
12 きん 金	午前授業 個人面談⑤ ひなんくんれん 避難訓練(火災) こうないじんけんさくひんてんしゅうりょう 校内人権作品展終了
13 ど 土	だい かい 第14回小学生駅伝大会
14 にち 日	
15 げつ 月	クラブ活動
16 か 火	
17 すい 水	
18 もく 木	たてわり班活動
19 きん 金	はなし お話しダンボ
20 ど 土	
21 にち 日	
22 げつ 月	じんけんがくしゅう 人権学習(5年)
23 か 火	やくぶつらんようぼう 薬物乱用防止教室(6年)
24 すい 水	きゅうしょくしゅうりょう 給食終了
25 もく 木	しゅうぎょうしき 終業式
26 きん 金	とう き きゅうぎょう 冬季休業日開始
27 ど 土	
28 にち 日	
29 げつ 月	
30 か 火	
31 すい 水	

【1月の主な予定】

8日 か 木 (木)	始業式 しごうしき
9日 か 金 (金)	給食開始 きゅうしょくかいし
14日 か 水 (水)	書初展 かきぞめてん

<生命尊重週間><人権作品展>

<だれとでもなかよし集会>

じんけんしゅうかん
人権担当

12月2日(火)から12月12日(金)までは、生命尊重週間です。「生命尊重」についてこどもたちに分かりやすい言葉で、「自分の命も人の命も大切にすること」、「体と共に、心も大切にすること」と伝えています。こどもたちの日々の生活では、互いを認め合えるきっかけがたくさんあります。しかし、友達に対する言葉遣いや接し方など小さなことから気持ちがずれ違うこともあります。様々な機会をとらえて、皆がかけがえのない大切な存在であることを指導しているところです。

期間中に校内人権作品展とだれとでもなかよし(人権)集会を開催します。

<大田区小学生駅伝大会>

たいいくできぎょう
体育的行事委員会

12月13日(土)に大田スタジアムにて第14回大田区小学生駅伝大会が行われます。10月下旬からペースランニングを行い、28名の5・6年生児童が自分自身の体力向上を目指して練習に取り組みました。そしてペースランニングに参加した5・6年生から、選抜された選手が駅伝大会に出場します。

今年度糀谷小は、午前の部に出走します。16名の選抜選手が男女合同チームを組み、全力で櫻をつないで優勝を目指します。応援よろしくお願ひします。

<冬休みの過ごし方について>

せいかつ
しどう
ぶ
生活指導部

冬季休業日は、本年を振り返り、意気込みを新たする大事な時期です。心のターニングポイントともいえます。SNSの利用や夜更かし、お金の使い方等で生活の亂れが大きくならないよう、基本的な生活習慣を意識して家庭で生活をするように御指導をお願いします。後日、冬休みの過ごし方のお知らせを配布しますので、御家庭でもお子様と一緒に読みください。新学期も元気によいスタートができるように声掛けもよろしくお願ひします。